

DARF MAN DAS SAGEN? MEINUNGSFREIHEIT, IHRE GRENZEN UND DAS RECHT – GESPRÄCH MIT THORSTEN FELDMANN

Die Stiftung Forum Recht lädt am 14. Mai 2025 um 19:00 Uhr zum Gespräch „Darf man das sagen? Meinungsfreiheit, ihre Grenzen und das Recht“ ein. Zu Gast ist Thorsten Feldmann, Rechtsanwalt und Fachanwalt für Urheber- und Medienrecht.

Karlsruhe, 06. Mai 2025. Zwischen Meinungsfreiheit und Persönlichkeitsrechten, zwischen öffentlichem Interesse und Schutz vor Fake News – die Fragen um Presse- und Äußerungsrecht sind so aktuell wie nie. Während sich in den sozialen Medien die Debatten beschleunigen und sich Extrempositionen verstärken, sehen sich Medienschaffende, Aktivistinnen sowie Aktivisten und auch Privatpersonen immer häufiger mit Unterlassungsklagen oder Hate Speech konfrontiert. Wie viel Meinung ist erlaubt? Wo endet Pressefreiheit? Und wer setzt die Grenzen?

Zu Gast bei „Let’s Talk About Recht“ in der Stiftung Forum Recht am 14. Mai 2025 um 19:00 Uhr ist Rechtsanwalt **Thorsten Feldmann**. Der Fachanwalt für Urheber- und Medienrecht ist Partner bei JBB Rechtsanwältl:innen, einer der führenden Kanzleien im Bereich Medien- und Äußerungsrecht. Unter anderem vertrat er 2024 die Rechercheplattform Correctiv nach deren Berichterstattung zum Potsdamer Geheimtreffen mit Teilnehmenden aus dem rechtsextremen Spektrum. Gemeinsam mit **Marie-Elisabeth Miersch** von der Stiftung Forum Recht diskutiert Feldmann über die Herausforderungen und Fallstricke der öffentlichen Kommunikation.

Herausforderungen für das Äußerungsrecht

Die Veranstaltung wirft einen Blick auf aktuelle Fragen: Welche rechtlichen Grenzen gibt es für Meinungsäußerungen in der Öffentlichkeit – auch im Netz? Wie schützt das Recht vor Falschinformationen und Schmähdikritik – und wo drohen Einschränkungen der freien Presse? Wann wird Enthüllungsjournalismus zur unzulässigen Rufschädigung? Und welche neuen Entwicklungen im Medienrecht sind aktuell besonders brisant?

Ob Unterlassungsklagen gegen investigative Recherchen, Prominente im Kampf gegen unliebsame Berichterstattung oder die Rolle von Plattformen wie X und TikTok im Umgang mit problematischen Inhalten – das Presse- und Äußerungsrecht steht im Zentrum gesellschaftlicher Auseinandersetzungen. Die Stiftung lädt das Publikum herzlich ein, sich mit Fragen am Gespräch zu beteiligen.

Let’s Talk About Recht

Dieses Jahr lädt die Stiftung Forum Recht regelmäßig in Leipzig und Karlsruhe zur Gesprächsreihe „Let’s Talk About Recht“ ein. Zu Gast sind immer Persönlichkeiten aus verschiedenen Bereichen des Rechts, die im Gespräch aus ihrem Arbeitsalltag berichten und ihre Sicht auf ein aktuelles rechtliches Thema vorstellen: von Arbeitsrecht über Mietrecht bis hin zur Meinungsfreiheit.

Das Gespräch findet um 19:00 Uhr in der Stiftung Forum Recht in Karlsruhe (Karlstraße 45A) statt. Der Eintritt ist frei.

INFOS IM ÜBERBLICK

„LET’S TALK ABOUT RECHT“ – DIE INTERAKTIVE GESPRÄCHSREIHE

Wir diskutieren mit spannenden Gästen und dem Publikum über aktuelle und grundlegende Fragen des Rechts, die alle etwas angehen.

Mittwoch, 14. Mai 2025, 19:00 bis 20:30 Uhr

Thema: Darf man das sagen? Meinungsfreiheit, ihre Grenzen und das Recht mit Thorsten Feldmann, Fachanwalt für Urheber- und Medienrecht

LINDA ROTH
Pressesprecherin und Leiterin
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

KONTAKT
Telefon +49 (0)155 66967320
presse@stiftung-forum-recht.de
www.stiftung-forum-recht.de

Standort Karlsruhe
Karlstraße 45 A
76133 Karlsruhe

Standort Leipzig
Universitätsstraße 20
04109 Leipzig

in der Stiftung Forum Recht, Karlstraße 45A, Karlsruhe

Moderation: Marie-Elisabeth Miersch, wissenschaftliche Mitarbeiterin der Stiftung Forum Recht

Die Veranstaltung ist kostenlos.

Weitere Informationen: www.stiftung-forum-recht.de/LetsTalkAboutRecht/

Pressefotos: www.stiftung-forum-recht.de/presse/

Über die Stiftung Forum Recht

Die Stiftung Forum Recht wurde 2019 als bundesunmittelbare Stiftung des öffentlichen Rechts durch ein Gesetz des Deutschen Bundestages mit Sitz in Karlsruhe und einem weiteren Standort in Leipzig gegründet. Sie gestaltet vielfältige analoge und digitale Ausstellungs-, Veranstaltungs- und Vermittlungsformate und schafft Anlässe, in denen Menschen über ihre Erfahrungen mit dem Recht und dem Rechtsstaat sprechen: in Karlsruhe, Leipzig, mobil in ganz Deutschland und digital.

Weitere Informationen: www.stiftung-forum-recht.de